

EL ARTICULO "LA POLVAREDA DEL VENADO", CONTRA DON OTILIO ULATE, LO ESCRIBIO DON JOAQUIN VARGAS GENÉ...

¡De eso no hay ni jerónimo de duda...!
¡Y don Mario tan calladito...!

PELICULA DE MODA: SECRETOS DE ALCOBA

ULATE ODIS A "LA NACION" Y QUIERE SER PRESIDENTE DE LA NACION...



ELLA: — ¿Qué raro que eres, Mono que...

LOS DESVELOS DEL DOCTOR QUIRCE

El lunes irá el doctor Quirce a la Asamblea a explicar el proyecto de nacionalización de las cañerías de todo el país.



—Desde ahora he perdido el gusto pensando en cómo me va a ir con tanto bombeta como hay allí. Cuando veo todo esto, mi corazón repite: —Pepe, ¡AY, QUIRCE...!

En "La Nación" del martes pasado se publicó un feroz artículo contra don Otilio Ulate, artículo que, —sin Jerónimo de duda,— lo escribió don Joaquín Vargas Gené.

En ningún momento ponemos en duda los méritos y cualidades que tiene don Carlos Vargas Gené, —hermano de don Joaquín— y jefe de redacción de La Nación. Pero, quienes tenemos callo en la vida del periodismo, hasta por el olor sacamos el puchero.

La polémica entre "Diario de Costa Rica" y "La Nación", se estaba tornando muy aburrida. Y eso que fue anunciada con bombetas de doble trueno. Ulate que anunciaba comerse frito y con espárragos a don Cacayo Castro, se concretó en hablar de la televisión, de la ANFE y de los avisos de los periódicos. En lo último tiene razón, pues a nosotros también don Alberto H. Garnier nos tiene entre ojos; "Antelucen", cuando nos da es un aviso económico; don Manuel de la Cruz González se hace el tonto para no saludarnos; "Publicidad Norte" nos mandó al Polo Sur; y don Carlos Mangel, obsesionado por las reinas de belleza, para man-

dar a Miami, responde al teléfono, pero él mismo nos dice que no está.

Pero, sigamos al lado de Chepa que está con calentura.

PLATILLA QUE SE DISCUTE...

Como dijimos antes, la polémica estaba parpadeando. Langui-decía, Cabaceaba. Ya casi aburría... El director de La Nación, andaba en Bogotá. Ni un ave volaba, ni oíase rumor...

Don Cacayo, si hubiese estado en San José, habría dejado enfriar el caldo. O en buen romance: habría dejado que el muerto se fuera de rumba... Pero, de pronto ALGUIEN en "La Nación" buscó PELELLA... De allí el editorial llamado "La Polvareda del Venado"...

Ese alguien, claro está, tiene exactamente el mismo estilo de don Joaquín Vargas Gené. No en vano le conocemos la pinta al tigre.

El artículo contra don Otilio contiene un párrafo que parece una narración de fútbol:

"—Ya la bola, —los cincuenta mil pesos— está en el centro de PASA A LA PAG. 8

Carta de don Guiseppe Cuarenta

Signore don
Antoni Cañas.
Cuidate.

Ricordato amico:

Rosina, la mia sposa, quiere nuestro divorcio, y tuto per culpa suya. E per la salute del signore obispo, non es que ostè estè inredato con ella. A ostè non le plache una vieja arrugata como un acordeone, y tambene ahora un marito modelo y un grandi hombre. E per Baco, yo ricordo que hace muchos años, cuando a ostè le estaba prohibido pasare por el Colegio de Sione. Eneguita las monyitas contaban las bambinas per si faltaba alguna.

Bene, mi amico, il enredo es que cuestos días me he amarrato una gran borrachera.

Vino il escandalino de los Bancos, y tutos los paisanos pensamos en la falta que hizo en cuestas instituciones un cabagliero como ostè. Y al verlo a ostè felice y alejato de tanta cocinata, brindé con una Traube por su bona salute.

Vino il tortone de la gur-bia que le tienen pensata a Ulate, y de la emociione me PASA A LA PAG. 8

S O B R E M E S A

Después de tomar nuestro buen café y nuestra buena copa de licor de aviciana, alguien propuso: —Que cuente don Federico una historia de caza. Y todo el mundo se dispuso a escuchar mi relato.

—Pues bien, amigos míos —comencé, recordando una vieja historia—: cierto día en el que me encontraba en una cacería de conejos...

Mi mujer me interrumpió: —Ya sabes que no me gusta que caces conejos. El conejo es un animal que no hace daño a nadie y no hay por qué matarlo.

—Sin embargo —insistí—, estábamos en un monte, y es sabido que en los montes es donde se crían los conejos.

—¡Me importa un pito que te fueras donde estuvieras! —gritó mi mujer como una energúmena—. ¡He dicho que no caces conejos, y no caces conejos!...

—Pero ten en cuenta, querida que la cacería a que me refiero se celebraba cuando todavía no había casado contigo.

—Pues, ¡ni casado conmigo ni casado con Lollobrigida, te consiento que mates ningún conejo! —Está bien, está bien— repliqué, procurando apaciguar la cuestión. Y seguí mi relato, intentando camuflar la historia.

—Cierta día en el que no me encontraba en una cacería de conejos...

—¿En dónde te encontrabas entonces? —preguntó mi dulce esposa, con mirada de desafío.

—Me encontraba en la oficina —respondí, guiñando un ojo a mis invitados, para que comprendieran mi situación y que en donde me encontraba era en una cacería de conejos.

Mi mujer dijo: —Si estabas en la oficina, puedes seguir el relato.

Yo, animado por esta autorización, seguí adelante:

—De pronto, cruzó ante mí un conejo... ¿En la oficina? claro está... Entonces me eché la escopeta a la cara y apunté...

—¿A quién apuntabas?

—Apunté al jefe del negocio —respondí, mientras volvía a guiñar un ojo a mis pacientes invitados.

—¿Y qué hizo tu jefe de nego-

ciado al verse apuntado?, indagó Eugenia.

—Siguió corriendo —dije yo, guiñando por tercera vez un tercer ojo.

—¿Tienes un jefe de negociado que corre? —preguntó, queriendo descubrir mi treta.

Yo no me achiqué:

—Mi jefe hace lo que quiere, porque para eso es el jefe. Y no vas a pretender que yo prohíba a mi jefe que corra, vuele o haga lo que le dé la gana.

—Está bien. Sigue —dijo.

—Pues, como iba diciendo, mi jefe de negociado iba corriendo. Yo me eché la escopeta a la cara, disparé y...

—¿Y qué? —preguntó mi pesada esposa.

—Pues que lo maté.

—¿A tu jefe de negociado?

—A mi jefe de negociado. ¿Tienes algo que oponer?

—¡Claro que tengo algo que oponer! —gritó, furibunda—. Tengo que oponer que demasiado sabes que tampoco me gusta que se maten jefes de negociado. Y ahora mismo te vas de esta casa y no vuelvas a poner más los pies en ella...

Y uniendo la acción a la palabra, me arrojó del hogar en compañía de todos mis invitados y personas de mi agrado.

Desde entonces, y hace ya dieciocho años, no he vuelto a verla. Aconsejo a todos los maridos que tienen mujeres pesadas que no dejen de aprender bellos cuentos de caza.

Buen Humor

—Ella dice que vivió feliz con su marido hasta que él pegó?

—¿Y que le pegó?

—Al salir de la iglesia el día de la boda.

ó ó ó ó

—Soy muy desgraciada, don Atalayo. Ni siquiera he encontrado a nadie que me diga "Por ahí te pudras".

—No se lo han dicho; pero seguramente, muchos lo han pensado.

A NUESTROS LECTORES

Ofrecemos a nuestros lectores un servicio de suscripción a los apartados de correos.

Avisar al Teléfono: 7539 o al Apartado: 97

LA CONSTITUCION QUE NOS GASTAMOS

Estamos en vísperas de reformar la constitución. Según algunos médicos e higienistas lo primero que deberíamos procurar, en vez de andar tras una constitución política, es hacernos de alguna física aunque sea de segunda mano. Porque con lo caro que está el pan nuestro de cada día, tenemos el físico algo más que averiado y ya casi somos un suspiro ambulante. Es tal nuestro estado, que no tenemos más consuelo que el que nos puede proporcionar la certeza del tremendo chasco que se están llevando las pulgas que tratan en vano de sacarnos una gota de sangre! ¡cualquiera le saca sangre a un riel!

La Constitución vieja está muy usada. Mas cacharpeada que La Marcha de Cádiz o que La Princesa del Dólar. Había tenido antes muchísimos maridos la pobrecita Magdalena, que por cierto ya no estaba para tafetanes. Había bailado lancers con don Tomás Guardia! pavañas con don Próspero Fernández; el torito lo había brincado con don José Rodríguez; su juerguita había corrido con don Rafael Iglesias: dos veces se había escapado con don Cleto, tres con don Ricardo, y no digamos de juergones que había tenido con don Julio, con don León con el doctor Calderón y con don Pepe.

Hay que cambiarla cada año. Porque en esta vida ustedes no se imaginan lo que es estrenar.

Si se le hace la silueta y se le recorta el perfil a un viejo, ¿Por qué no hacerle lo mismo a una dama de tan alta alcurnia e importancia tan grande como es la señora Constitución? Empezamos por decir que la llamamos señora y no señorita. La razón la comprenderán a po-

co que la mediten todos los lectores de "La Semana Cómica".

Y es que doña Constitución tiene todos los atributos que adornan a una señora y hasta en forma superabundante. La señorita, por ejemplo tiene pretendientes; la Constitución tiene maridos. Ergo, es doña, sin apelación.

Además, no se concibe a doña Constitución coqueteando, pizpireta, dando cuerda y rodando de sarao a baile. Debe ser una persona reservada, tranquila, severa y oronda.

En cuanto a su reputación, hay discrepancias entre todos los autores.

Algunos dicen que una diosa, una especie de vestal que, consagrada a cuidar el fuego sagrado, es un verdadero monumento de severidad y que cuando muere, debe su cuerpo ser enterrado en ataúd blanco.

Otros no se deciden por completo a aceptar tan virginea fórmula y en esa duda atormentadora y peligrosa, preferirían declararse por un ataúd blanco pringadito.

Otros, gentes muy exigentes y chichacastes, creen que doña Constitución es una cosa que, precisamente por ser de papel impreso, no sabe defenderse y es víctima de las propias tentaciones que provoca. Según ellos, cuando muere, de muerte natural o de muerte violenta, merece el ataúd de color, sin blanco por ninguna parte.

Como se ve, los autores no están de acuerdo. En cuyo caso, nosotros menos papistas que el papá, dejamos a los lectores en perfecta libertad de criterio para que piensen como les venga en gana y la entierren, si el caso llega, en el ataúd que les de su real y libre gana.

Lo cierto es que por doña Constitución ha habido las camorras más encuetadas de que haya memoria en los anales humanos. Al extremo que se sabe de pueblos que se han levantado al grito de "¡Constitución o muerte!"

Y así como ha habido hombres capaces de pegarse un tiro por una dama coqueta e inconstante, ha habido otros que han preferido la tumba fría, —frísimas de estas madrugadas— a vivir sin Constitución.

Los americanos y los ingleses tienen las suyas de siglos y siglos, y están sirviéndoles bien. Pero nosotros, que pensamos que el frío está en las cobijas, vamos a dar una nueva tantedita.

Y el país está en eso de la Constitución interesado en toda regla. Ya ven, señores, como una dama de tan larga y airada historia que aunque parezca diferente siempre es la misma, merece una silueta en LA SEMANA COMICA.

Comentarios.—

Frente a frente al señor Vargas Gené...

Tenemos que violentar nuestros arraigados principios de equanimidad para consignar estas líneas subrayadas por la voz serena, pero al mismo tiempo por la razón vibrante y acusadora.

Decimos las palabras anteriores frente al editorial del periódico "La Nación" contra don Otilio Ulate.

No intervenimos en el debate periodístico en sí. Podríamos decir que hasta no nos interesa. Nuestros pasos se encaminan hacia otros rumbos. Concretamente a que el autor de la publicación señalada sea el señor Vargas Gené...

Profundamente opeoramos tener que referirnos a un buen periodista, a un ciudadano que en hora temprana ocupa una destacada posición política y social. Pero, frente a nuestros alectos se imponen nuestros principios.

No hablamos a humo de pajas. Varios redactores de "La Nación" nos han declarado que el artículo aludido fue escrito, —en ausencia del director de La Nación—, por el señor Vargas Gené y damos los nombres de esos redactores: don Manuel Formoso, don Adrián Vega, Aguilar, don Eduardo Chavarría, don Francisco Sotela y don José Joaquín Loria.

Ahora bien, si los lectores creen que se trata de don Joaquín Vargas Gené, —el Ministro— están equivocados. Se trata de su hermano gemelo don Carlos Vargas Gené. ¡Ah, qué se creían ustedes...!

Por nosotros le pueden seguir dando a Ulate.

ENVIO

CUENTO DE ESPIRITISTAS

En La Habana, el Ché Guevara, fue informado de que en una casa estaban asustando y que todas las noches se registraban fenómenos de ultratumba. Intrigado por la noticia dispuso averiguar lo ocurrido y una noche le salió al paso al "espanto."

—¿Qué hace usted aquí?, rugió.

—Deseaba hablarte...

—Habla...!

—Vengo a pedirte que dejes de inquietar al mundo con tus infamias pues a cuenta de eso, a mí las gentes no me dan reposo. Cada vez que hablan de ti me mientan a mí.

—¿Quién eres?

—Tu madre...

UN CUBANO

LA ASAMBLEA SIN HOSPEDAJE

La Asamblea Nacional ha dispuesto, por economía, no construir el edificio que había proyectado y en consecuencia, que darse en el llamado la nueva Casa Presidencial.

Pero son muchos los diputados que se hallan inconformes con ese pronunciamiento y ya están pensando en sitios más apropiados donde se puedan escuchar

sus vibrantes arengas por la salvación de la patria.

Por esta razón ya se comienzan a barajar nombres de sitios más acogedores, citándose entre otros el Estadio Nacional, el Estadio Mendoza, La Plaza Solera, el Pasaje Recia, El Herrumbre o bien el Antiguo Crematorio.

LA SEMANA COMICA

"SEMANARIO HUMORISTICO"

Oficinas centrales 325 vs. Norte Banco Costa Rica San José, Costa Rica. Apartado N° 97

Con agencias en todo el país.

Valor de cada suscripción \$ 2.00 mensuales

Número suelto \$ 0.50.

SUSCRIBASE HOY MISMO.

RECORTE ESTE CUPON

La Semana Cómica

San José

Apartado N° 97.

Sírvase anotarme como suscriptor a partir de hoy

NOMBRE

DIRECCION

CASA N°

APARTADO N°

FECHA

INDUSTRIALES DE LA CARNE... SE MUEREN DE HAMBRE

Estamos convencidos de que don Adriano Urbina, Ministro de Agricultura, es un hombre muy malo. Podemos probar que es más cruel que Atila, que Scarpa, que César Borgia, que Nerón o que Fidel Castro. Nada ni nadie conmueven al liberiano y octogenario con razón de nuestro amigo. Su actitud frente a las empresas empacadoras de carne es decisiva. Al señor Urbina le ha dado la chochera por contemplar los intereses de los productores de ganado olvidándose de los indefensos y po-

brecitos empresarios empacadores de la carne. Basta observar que cada vez que él trata de establecer un control en las exportaciones de ganado, que día a día arruina a los empresarios, al extremo de que ya todos son clientes del Monte de Piedad, acuden a los periódicos para conmover a los lectores con pavorosas narraciones de que setecientos, novecientos o dos mil trabajadores se están muriendo de hambre.

Algunas personas observan que

quizá esos empresarios exageran la nota ante el temor de que esos centenares de trabajadores conviertan en ricos "bistecs" los miles de ganado gordo que están listos para ser embarcados al exterior.

Algunos mal intencionados observan que no es posible tan aflicta situación para los peones de las grandes empresas cuando es bien sabido que ya las numerosas haciendas de café están reclamando recolectadores del grano

de la nueva cosecha.

Pero la verdad es que cuando observamos en los periódicos los retratos de algunos de los grandes empresarios, tristes y con punjidos, nos conmovemos profundamente. Es más, consideramos que es urgente que sean protegidos por el Ropero de los Pobres y por el Dormitorio Soldati antes de que terminen vendiendo chances por esas calles de Dios.

¡Pobrecitos!

Diccionario

EMBAJADOR — Los embajadores no son sino espías puestos a escuchar en las antecámaras de las potencias que se llaman amigas.

EMPLEADO PUBLICO — En la sección de Colocaciones de un diario de Seattle:

"Solicito colocación a partir mes entrante. Actualmente soy empleado público, pero dispuesto a trabajar si es necesario.

EMPLEO — Para una chica moderna, un empleo es un puente de los suspiros entre el colegio y el matrimonio.

ENAMORADOS — Cuando se habla de estar enamorado como un loco se exagera; en general se está enamorado como un tonto.

El enamorado es un infeliz que cree infelices los felices que no están enamorados.

Sólo está enamorado de una mujer quien se enamora de ella a cada instante.

El hombre tiende a enamorarse de la mujer que le pregunta lo que él sabe contestar.

El hombre que se enamora de una mujer que tiene más años que él, es un arqueólogo.

ENCANTADOR. Un hombre encantador es aquel con quien todas las mujeres, menos la suya, quisieran estar casadas.

ENFERMEDAD — La enfermedad es la salud del microbio.

Meditaciones

No aliente usted la ilusión de que existe en el mundo alguna mujer hermosa que no sepa que lo es.

ó ó ó ó

La mayoría de los hombres razonan en círculos. Por eso no terminan de discutir.

ó ó ó ó

El amor es el dueño de la infancia, la vida de la juventud y la bancarrota de la edad madura.

ó ó ó ó

que cada fracaso es un paso hacia el éxito... la gente que aparece más rica después de cada bancarrota.

ó ó ó ó

Si hay alguna mujer que des-

Noticias del Alajuelense

Las noticias que nos llegan de Europa de los muchachos del Deportivo Alajuelense, nos tienen desalentados; esto no porque sean derrotados por los europeos, sino por la labor tan ruda que están verificando sin tregua ni descanso.

En cuanto a su permanencia en Holanda nuestro corresponsal don Ernesto Montealegre, nos envió el siguiente mensajé:

"Hemos sido muy bien atendidos. Aquí hemos encontrado abundante mantequilla, riquísima leche y... queso-nada..."

deña el halago es porque no recibe lo suficiente.

Hay gente que da consejos sólo porque tiene que desembarazarse de ellos.

ANECDOTA FEMENINA

"Mae West, la célebre artista que tanto nos gustó a nosotros dos, se paseaba una mañana por las calles de Hollywood. Mujer muy popular iba saludando a todos los amigos que pasaban. Vió a "Car Gable" —al pesaño que estuvo en Costa Rica, y desde una acera a otra le gritó:

—Adiós Car, te espero a cenar el lunes...

Pasó Tarzán y le dijo a grandes voces:

—Adiós amigo, te espero a cenar el martes...

Vió a un empresadio y le gritó:

—Adiós maestro, lo espero a cenar el miércoles...

Un periodista que acompañaba a Mae West no sabía de su asombro al ver el programa que organizaba la muchacha, pero su sorpresa fue mayor cuando se encontraron con un señor que explo-

ta en Hollywood la fama de sus hijas.

Mae West se hizo la que no lo conocía. Entonces el periodista intrigado la interrogó:

—¿Por qué no saludó a ese señor? Yo creí que lo iba a invitar para la noche del jueves.

—¡Dios guarde! A ese hombre le tengo horror. Es el papá de las quintuples Dionne.

Cavilando

Transacción es un arreglo en que las dos partes adquieren lo que no desean.

ó ó ó ó

Cuando un hombre te insulta desconfía de ti. Cuando te elogia desconfía de él.

AMOR, DOLOR & CO.

La conocí en un baile casa de las García, y me empeñé en quererla... ¡Qué locura la mía: veinte años y ni un céntimo tenía entonces yo! Yo estudiaba Derecho y ella Coquetería; a mí me reprobaban; ella se doctoró.

En cinco años de estudios, pues no llegué hasta el sexto ni en amor ni en estudios, ella siempre el pretexto de mis innumerables faltas a clases fue: ¡Cuántas veces mis lágrimas empaparon el texto de Glde, o de Gumowicz, o de Didler! ¡Pallhé!

Hasta que del hogar "se salió" —no conmigo, sino con Gonzalito, con mi mejor amigo, que en no sé cuál Estado tenía una heredad; y dejándola en otro estado que no digo, cuatro meses más tarde se marchó a Trinidad.

Yo me puse tristísimo, viví días aciagos, escribiendo versitos y tomándome tragos, hasta que una hepatitis en cama me tumbó; mis recuerdos se hicieron cada día más vagos, y al cabo la romántica llaga se me cerró.

Supé que ella se había marchado a Puerto Rico, a conquistar laureles en el género chico; pero el experimento le resultó muy mal, pues después de pasar trabajos año y pico, se vino con un turco que no tenía un real.

Siguió el tiempo rodando. Yo era ya un hombre serio, no como para entrar en ningún monasterio, pero ¡qué diferencia con el loco de ayer! Tal cual cañita al aire, más con sumo misterio, y nada de embriagarse, nada de amanecer.

Y así la hallé una noche... Nos faltó tiempo para recordar. Con mil besos me encaminó la cara.

Refloró el idilio en el "Bal Tabarán"... y a las tres, olvidada de cuanto me jurara, se fue con un moeito Jiménez, de Pampán.

Y después, supondrias que me quedaba triste, desolado... ¡quién sabe si hasta te arrepentiste! Pobrecita... Y no sabes cuánto te agradece que te fueras, pues pude ver, cuando el bolso abriste, un frasco inconfundible de Sándalo Midy...

FRANCISCO PIMENTEL

★ ★ LA PITONIZA ★ ★

Hay un céntrico barrio josefino suburbio Norte, Sur, Este u Oeste... no importa cual, precisa la existencia y que el Fiscal Resguardo no moleste. Hasta allí, con el pecho, hecho una llama va una novia romántica, indecisa, pues miles de mujeres le han hablado de una veraz y joven pitonisa. Hace noches que hizo presa en ella la enfermedad penosa del agobio, y como virgen púdica no quiere decir las travesuras de su novio. Y empieza así, la exposición del naipe. Ante el asombro de la novia inquieta. "Las cartas dicen que hay un hombre rubio, que le dará una cita muy discreta. Es joven de dinero, le conviene... pero cuidese, tiene ya rivales... y en el vaso yo miro que usted es niña, que tiene sentimientos virginales.

Usted puede servir para el convento pero será dichosa desposada. Y su novio, D. J. es un hombre que la adora y la sueña bien amada. Luego se habló de muchas otras cosas, del amor, de los celos, del engaño y aquella cita, como entre mujeres recayó de los hombres en su daño.

Y ya las confidencias fueron vanas... Entonces confesó la novia aquella, que la cita que el naipe predijera ya había hecho un daño muy terrible en ella. Y el canalla, que no era rubio, sino moreno, jamás volvió para su mal.

Dijo el nombre del novio, el del infame y lloró su deshonra virginal... y entonces comprendió la "pitonisa" que estaba frente a frente a su rival.

Después de la carrera...

o de cualquier otro evento deportivo no hay nada tan refrescante y delicioso como una exquisita cerveza PILSEN porque...

PILSEN

Esta ni más ni menos que en el Punto Ideal!



LA "REEVAHAM COMERCE", QUE COOPERO EN LA ESTAFA DEL "TURBANTAZO" ERA UN NIDO DE RATEROS

Todos sus socios están fichados y el mejor de ellos cuenta con quince condenas

De la valiente y documentada exposición que hizo el diputado Marshall, en la Asamblea Nacional, se desprende que el turbantazo de los 18 millones de colones, tuvo como cómplices a una pila de rateros de la peor ralea. La famosa Reevaham la componían muy buenos muchachos, pero el mejor de ellos está en presidio.

Entre esas calumniadas criaturas, uno cuenta con 15 condenas a presidio y todos están fichados en la policía.

Veamos lo que denunció el señor Marshall:

"Un estudio de los diferentes directivos de Reevaham Commerce Ltda. demuestra claramente que se trata de "testaferros de Shiv Kapoor." Tomemos por ejemplo al directivo Kumar Manocha: este hombre es hindú y vive en un hospedaje para estudiantes hindúes en donde ocupaba un cuarto sencillo pues no existen apartamentos.

Albert Willys habitaba una casa corriente que había sido subdividida en apartamentos, situada en un distrito de la clase media. El alquiler de un apartamento similar debe ser alrededor de 5 libras esterlinas por semana.

Roderick Mackay, presidente de Reevaham Commerce Ltda. se conoce como contabilista de mala reputación. Se informa que fue puntual en el pago de la renta, pero no dió ningún indicio de ser hombre rico.

Edward Carson se informa que está asociado con gentes de mala fé en diferentes negocios; uno de sus socios ha tenido 15 condenas, la mayoría por fraudes de varias clases.

Shiv Kapoor fue director de Hanoman Ltda. importadores y exportadores desde diciembre de 1955, la compañía entró en liquidación voluntaria en junio de 1959.

De fuentes confidenciales se comprobó que Hanoman Ltda. había sido frecuentemente penada y multada por exportaciones ilegales y en una ocasión la multa ascendió a 5.000 libras esterlinas.

Se logró comprobar también que Kapoor fue director del Banco St. James, el cual estuvo hace dos años en serias dificultades financieras; comprobándose serias irregularidades permitidas por los directores, la compra de

ese Banco por otro es probable que salvó a la firma de ser procesada.

Reevaham Commerce Ltda. rindió su primer estado de cuentas el 1° de agosto de 1959 el que revelaba una ganancia neta de 1.037 libras esterlinas."

Expuesto lo anterior, los diputados se preguntan:

¿Cómo diablos supieron esos raterillos que en Costa Rica había tanto "ayote" para llevarse tan fácilmente 18 millones de pesos? En todo caso, no podemos que-

jarnos. Si esos calumniados muchachitos, sin venir a Costa Rica se llevan 18 millones, ¿qué tal si vienen? Pelan los bancos. En consecuencia, no podemos quejarnos.

¡Gracias Sabundra querido!

Sustos en Heredia

El problema de las tarifas eléctricas en la ciudad de Heredia se complica cada día más. Por un lado los señores de la electricidad razonan sus motivos por los cuales elevan sus tarifas, y por el otro numerosos vecinos exponen los suyos de rotunda inconformidad.

Tenemos entonces que en este debate aportan sus luces los huelguista por un lado, la Junta Eléctrica por el otro, el Gobernador de la Provincia por el suyo y así sucesivamente.

Pero a como van las cosas, a pesar de tanta luz herediana, la ciudad de Heredia se va a quedar a oscuras.

Inocencia

La nenita regresa de la escuela y le dice a su mamá:

—La maestra nos hizo hoy una historia muy bonita de un matrimonio llamados Adán y Eva, que vivían muy felices en un jardín llamado el Edén, hasta que llegó a trastornarlo toda la "sirvienta."

Agente vendedor

Un joven sube en el tranvía llevando en sus brazos, además de la cartera que distingue a los vendedores, a dos niños de pocos días de nacidos.

Nuestro hombre se sienta cerca de una muchacha muy curiosa, que desde el primer momento, da rienda suelta a sus impertinencias.

—¡Pero qué niños más hermosos! Uno rubio y otro trigueño... ¡Qué encanto de niños! ¿Son hijos suyos, verdad?

—No señorita —contesta secamente el joven.

La muchacha continúa:

—Estoy asombrada. No he visto nunca nada más perfecto. ¡Qué ojos más expresivos! ¡Qué rizos más lindos! ¿Son sobrinitos suyos?

—No, señorita —responde el joven.

—¡Pero son divinos! insiste ella. —¡Estoy loca de contento!

¡Parecen ángeles! ¿Son hijos de algún amigo suyo?

El joven, apremiado, satisizo al fin la curiosidad de su compañera de viaje.

—Mire, señorita: yo soy agente de un producto para que los matrimonios no tengan hijos, usted sabe? y éstos son dos quejas que llevo al laboratorio.

PENSAMIENTOS PROFUNDOS

Cuando el zapato aprieta, si es hombre el comprador, se marcha; si es mujer lo compra.

ó ó ó ó

Muchos hombres que pretenden ser discretos sólo son cobardes.

ó ó ó ó

Una libra de sabiduría teórica puede resultar una tonelada de tontería práctica.

El hombre que trata de ahogar sus quebrantos, parece creer que todos ellos residen en su estómago.

ó ó ó ó

Nunca hagas confidencias a un hombre que es amigo de todos.

ó ó ó ó

Las penas, igual que las plantas, crecen si se las cultiva.

LO LEIMOS EN "LA NACION"

El columnista Miravittles de La Nación cuenta que tuvo una entrevista con Eduardo Victor Haedo, del Uruguay.

Según las palabras del mandatario sudamericano, él es un profundo admirador de México por sus grandes políticos, sus filósofos y sus escritores. Y agrega: "tengo ya una idea de lo que puede ser el pueblo mexicano a través de este hombre

extraordinario que se llama Cantinflas, y que conocí en Punta del Este".

Quiera Dios que el Presidente Haedo se exprese igual de Costa Rica si logra conocer al Concho Vindas, a Timoleón, a doña Refugia o a Chungaleta. Y la admiración del ilustre estadista uruguayo se desbordará si llega a conocer a más de un diputado de esta aldea. De eso, ni duda.

ANECDOTA DEL MINISTRO BOMBETA

La cosa pasó en una de las esquinas de mayor tránsito de la capital. Estaba junto al refugio un inspector del tránsito cumpliendo su diario cometido, cuando se le iluminaron los ojos. Al detener el tránsito el vigilante, quedó parado junto a a él un automóvil muy bonito, muy bien cuidado, a cuyo volante estaba un señor de aspecto apacible: nada menos que el Ministro de Educación Pública "Bombeta". Pero lo que entusiasmó al inspector, lo que le llenó de alegría, era que el coche

en cuestión no tenía placas de ley ni adelante, ni atrás, como se fijó el inspector en un veloz examen. Con la mejor de sus sonrisas, se le acercó al señor y le saludó:

—Buenas tardes, señor.

—¿Qué me quiere?

—Me gustaría hacerle una preguntita —dijo éste.

—Diga ¡ligero!

—¿Este automóvil es suyo?

—Sí respondió el señor— ¿y qué?

—Supongo que lo tendrá regis-

trado verdad? —preguntó el inspector.

—Desde luego respondió.

—Y entonces señor, saltó el inspector al tiempo que abría su libreta de boletas— por qué no colocó las placas de este año en su automóvil?

Y el señor le respondió olímpicamente:

—¿Para qué? En primer término soy el Ministro de Educación Pública. Y en segundo lugar me sé de memoria el número de mi placa.

EL PRESIDENTE LARA LE JALA EL AIRE A LA ASAMBLEA

Don Fernando le pide a la Asamblea que deje de bailotear tanto el muñeco de la demagogia y se ponga a trabajar en serio...



ELLA: — Hablo mucho?

EL: — No tanto lo largo como lo aburrido. Además, no me gusta ser presidente de una jaula de loras locas...

RECORTE ESTE CUPON

"LA SEMANA COMICA"

San José

Apartado N° 97

Sírvase anotarme como suscriptor a partir de hoy

NOMBRE

DIRECCION

CASA N°

APARTADO N°

FECHA

Valor de cada suscripción \$ 2.00 mensuales

EL BANCO DE COSTA RICA ENCARADO A LOS MAS GRAVES CARGOS EN EL ESCANDALO DEL "TURBANTAZO"

"La Directiva y la Gerencia en una acción insólita y desleal para con los costarricenses", empujó a Vincent al Banco Anglo no obstante los pésimos informes que había recibido".

Del diputado don Frank Marshall son las siguientes declaraciones que constan en su exposición a la Asamblea Legislativa:

"Llama poderosamente la atención —dice el señor Marshall— el hecho de que el señor Vincent se dirigiera al Banco de Costa Rica, con el cual jamás antes había tenido relaciones comerciales y no al Banco Anglo, con el que acostumbra operar, como ha quedado claramente establecido en la declaración que el señor Vincent hizo ante la Comisión Investigadora de la Asamblea Legislativa. En ella manifiesta categóricamente: "que nunca había operado con el Banco de Costa Rica y que era la primera vez que operaba con esa Institución y que ni siquiera cuenta corriente en ese Banco tenía", y sigue diciendo: "El Banco mío era el Banco Anglo, que es el corresponsal del First National Bank of Kansas, que es el que opera con la casa Foldger con quien yo tengo negocios. El Banco Anglo es el Banco de la casa Foldger".

Además, don Agustín Gutiérrez en su calidad de sub gerente extendió cartas de presentación, con fecha 9 de octubre, al señor Vincent dirigida al señor Wilson General Manager del Barclays Bank en que lo presentaba como un estimado cliente y amigo; manifiesta el señor Vincent que: "esa es la fraseología de la carta:

Posiblemente en un afán de ayudarme y presentarme bien", ¿Cómo es posible que todo un sub gerente de una Institución bancaria que se dice sería haya podido recomendar a una persona que jamás ha tenido negociación alguna con ese Banco?

Extraña mucho la forma negligente y asombrosamente rápida en que se aprobó una negociación de semejante envergadura, pues la solicitud de Vincent fue presentada el 30 de octubre y en la primera sesión posterior a esa presentación, fue aprobada tal cual lo solicitó el señor Vincent. El único elemento de juicio en poder del Banco de Costa Rica eran unas referencias del Banco Barkleyes de Londres en relación con la casa Reeveham Commerce de Londres, que a mi juicio eran insuficientes, pues el contenido de las mismas no garantizan nada. No se tomaron las más elementales medidas de seguridad para garantizarse y cerciorarse que las Compañías Charles H. Vincent y Cia. Ltda. y Reeveham Commerce Ltda. estaban o no en capacidad financiera de cumplir sus obligaciones, máxime que se trataba de una operación cuantiosa, con personas desconocidas, sin garantía real alguna, pues las letras documentarias, al ser aceptadas, se transformaban en letras simples al pedir el Banco el dominio de la mercadería; o sea, que se estaba concediendo un crédito con garantía fiduciaria. Si el Banco de Costa Rica hubiera hecho un estudio de la constitución de la Compañía Reeveham Commerce Ltda. y Charles H. Vincent, como efectivamente lo hicieron posteriormente, se hubieran enterado que la primera contaba con un capital suscrito de apenas 25.000 libras esterlinas que equivalen a \$ 70.385.00 y la segunda de apenas con \$ 10.000.00 o sean \$ 1.500.00, lo que significa que estaban obteniendo un préstamo 90 veces mayor del capital que respondía, en caso de que el negocio terminara mal, ya que las compañías limitadas res-

ponden únicamente con el capital suscrito."

En operación con garantía fiduciaria es necesario conocer el Balance de situación y además se imponía un estudio concienzudo y riguroso de las compañías y de las personas que intervienen en el negocio, pues de otra manera no se puede establecer la buena moralidad y solvencia económica de las partes para hacerle frente a las obligaciones contraídas.

"Por otro lado, el sólo hecho de que el señor Vincent, como gerente de Vincent y Cia. Ltda., hubiera suscrito un contrato que no estaba en sus manos cumplir, pues según el mismo manifiesta no se le había dado por parte del Banco de Costa Rica seguridad alguna de financiación antes de la firma del contrato, demostraba a las claras que se estaba tratando con un irresponsable, su ficiente recomendación para que la Directiva del Banco de Costa Rica se abstuviera de negocio alguno con ese señor."

"La Directiva y Gerencia del Banco de Costa Rica en una acción insólita y desleal para con los costarricenses, permitió que el Banco Anglo Costarricense prosiguiera la negociación con Vincent y Reeveham al no advertir

que ellos habían rescindido la negociación con motivo de los pésimos informes recibidos. Y llegaron aún a más, al sugerirle la Junta Directiva al señor Vincent que gestionara del Banco Anglo un compromiso escrito en el sentido de que endosaría y tramitaría las letras correspondientes a embarques futuros."

"El 5 de enero de 1960 el señor Vincent visitó una casa importadora de café, donde le informaron sobre una compañía de Kapoor, cuyo gerente fue condenado a varios años de cárcel por un despacho irregular de acero, y de las dudas que tenían sobre la moralidad del señor Kapoor.

Lo anterior deja claramente establecido que se habla estado tratando con una casa inglesa que no era digna de confianza y cuyos socios eran de dudosa reputación."

"De lo anterior se deduce claramente, si además tomamos en cuenta los gastos de viaje de personeros del Banco, honorarios de abogados, etc. que es muy posible que además de perder los \$ 562.524.22 que equivalen a ... \$ 3.673.222.42, tengan que invertir, para cubrir los gastos antes mencionados sumas adicionales.

CUANDO EL SERVICIO ES PEOR, AUMENTAN LAS TARIFAS

En Costa Rica tenemos Consejo de Tránsito, Dirección del Tránsito, Cámara de Transportes, Juntas Progresistas y muchas otras Instituciones acreedoras al premio Nobel por sus desaherros. Es suficiente observar que disfrutamos de la mejor desorganización del tránsito.

Aquí los autobuseros hacen lo que les da la gana y de los servicios de los taxis es mejor no hablar. Los autobuseros son con sumados artistas en abusar del indelencu y paciente público.

Dicen algunos que viajar en un camión es una delicia. El público se queja por puro gusto. Ir a las once de la mañana a Guadalupe, a Tibás o a Desamparados, es un encanto. En primer lugar se ponen a prueba los nervios. Viajar en un "chunche" desartado tiene el atractivo de que hay que jugarse la vida atropellando gentes. O bien el de la paciencia y esperarse hasta una hora para encontrar campo. Y esto es muy saludable, pues así comen-

CONCURSO

Negro bandido si tú supieras cuánto te he querido "pa atrás" cayeras. Si en mi pensaras como en ti pienso, no te portaras como un jumento. Tu indiferencia y tu arrogancia me han amolado, quiero tenerte ya no estirado, sino comerte en estofado

menzó el Santo Job y ahora está allí muy sentadito en el cielo, y por cierto, guardándonos campo.

Viajar en esos chunches es muy saludable. Se ponen a prueba la fuerza física para lograr que un fornido pasajero no lo deje a uno sin resuello con un foarmidable codazo. Y se logra algo más: estar en contacto con peones y viejas que no se bañan desde que nacieron, y que huelen a albúmina de zorro. Así, cuando uno llega a la casa, se baña hasta siete veces seguidas.

Lo malo es que a veces los compañeros del camión creen que uno es el hediondo. A nosotros nos pasó eso y nos pusimos muy nerviosos al observar que todos nos miraban con indignación. Tuviémos que protestar:

—Oiga, señora —le dijimos a una gorda que nos ponía cara de asco— no somos nosotros. En casa tenemos donde hacer eso. Y hasta la fecha, ¡machalá, machalá! nunca lo hemos hecho en público...

Pero además del pésimo servicio de autobuses, hay algo peor: cada rato suben las tarifas.

En esto hay una explicación: las autoridades del tránsito no se han dado cuenta porque están durmiendo.

Mientras tanto la Cámara de Transportes es un gran poder. Cuentan con fuertes sumas en caja para hacer propaganda, para imponerse. Uno de sus personeros nos dijo una vez que cada empresa contribuía para su defensa con mil colones mensuales.

LA PRENSA LIBRE y ULTIMA NOTICIA iniciaron valientes jornadas en defensa del público, pero no continuaron. ¡Qué lásti-

QUE ES EL HOMBRE

Al nacer: Un padre que grita: ¡Pero si el niño es igualito a mí!

Al mes: Anuncio en los periódicos pidiendo "china."

Al año: Una discusión familiar sobre cuantos dientes debe tener una criatura bien constituida.

A los dos años: Llamadas urgente al médico.

A los tres años: Un triciclo.

A los cuatro años: Un frasco de aceite de hígado de bacalao.

A los cinco años: Tos convulsiva.

A los siete años: Una mamá que hace tare de aritmética.

A los ocho: Náuseas provenientes del primer cigarrillo.

A los catorce años: Espinillas.

A los quince años: Cuatro pelos en el labio superior y un afán de contradecir a sus padres.

A los dieciséis años: Noches de luna, suspiros y el primer amor.

A los diecisiete: Exámenes, exámenes, exámenes.

A los veinte: Una pasión difícil con una muchacha fácil.

A los veinticinco: ¡Marcha nupcial...!

A los veintiocho: Noches en vela paseando el primer hijo.

A los veintinueve: "Querida, qué lástima que pases la noche en vela paseando a nuestro segundo hijo."

A los treinta: Llegada a casa al amanecer, "porque hay mucho trabajo en la oficina."

A los treinta y cinco. Tinturas para el cabello.

A los cuarenta: Una faja de goma, para la hernia.

A los cuarenta y cinco: Cajas de bombones para la secretaria.

A los cincuenta: Reumatismo. Asma.

A los cincuenta y cinco: "Ya me siento viejo."

A los sesenta: Cada cual tiene la edad que representa.

A los setenta: Lápida y: ¡Ya descansa el pobre viejo!...

En cuanto a la edad del hombre o de la mujer, ya lo hemos dicho: a los cincuenta años uno no es otra cosa que un pagaré vencido... obteniendo a veces prórrogas...! Y nosotros que tenemos los intereses atrasados...!

DESCUBRIMIENTOS FILOLOGICOS

No hay macho sin su hembra, ni masculino sin su correspondiente femenino, por aquello de que de que cada oveja busca su pareja.

Véanse los ejemplos siguientes, que como muestras son bastantes botones:

El caso y la casa; el filo y la fila; el hoyo y la olla; el ojo y la hoja; el palo y la pala; el mes y la mesa; el pie y la piesa;

el libro y la libra; el punto y la punta; el cuadro y la cuadra; el paso y la pasa; el bombo y la bomba; el caño y la caña; el pes y la pesa; el pito y la pita; el sol y la sal; el pero y la pera; el grado y la grada; el medio y la media; el suelo y la zuela; el rufo y la ruda; el oro y y la hora; y por último, pero como excepción de la regla general, el taburete y la silla.

ma!

Y el público sigue aguantando que es un gusto. Hay protestas tibias, a medias. Y si alguna se asoma, dos o tres periodistas organizados salen a callarlos.

La condición de los que sufren los malos y carísimos servicios

de autobuses, es mejor callarla.

Un sentimiento de humanidad se impone para que no trascienda. Y es que si Fidel Castro se entera, se la aplica como martirio a todos sus enemigos.

Esto no lo dijo Martí. Lo dijo el Director del Tránsito.

PARTIDA DE CAZA

A la caída de la tarde tal como lo habían estipulado los amigos que integraban la partida de cazadores, se fueron concentrando en el "bungalow" del dueño de la finca, para emprender juntos el retorno a la ciudad. Poco a poco la confortable cabaña de madera se fue animando, a medida que llegaban los cazadores con sus perros y las piezas cobradas, que eran objeto de variados comentarios por parte de los demás.

De pronto llegó uno de los cazadores que, por añadidura, era el único bisoño del grupo.

—¿Qué tal le fue? —preguntaronle los otros.

El novato miró para todas partes, y en vez de responder, salió con otra pregunta.

—¿Ya volvieron todos?

—Sí —repuso el dueño de la casa—, el único que faltaba era usted.

—¿Y los peones también volvieron? —preguntó el cazador.

—¡Hombre!... —contestó el dueño de casa haciendo un recuento a media voz—: Jacinto, José, Pedro el rencoso Matías... Sí, están todos los peones...

—¿Y los perros? —preguntó el cazador.

—Que sepamos no falta ninguno —apuntó otro de los cazadores. Las respuestas satisficieron indudablemente al cazador no vicio, porque respiró hondo como si se librara de un terrible peso, sonrió con alegría y exclamó:

—¡Macanudo!... entonces cacé un ciervo!...

Cavilando

Lo que les falta a muchos de los oradores es la facilidad para terminar sus discursos.

ó ó ó ó

No hay mujer que haya amado a un hombre lo suficiente para que no se informe de lo que a él le costó el anillo de compromiso.

AUTOS OFICIALES ADORNAN LOS PROSTIBULOS

El proyecto del Ministro Vargas Gené, para controlar hasta el máximo el abuso de los automóviles oficiales, pasó al olvido. Ante lo sojos de todo el mundo continúa el desenfreno de los empleados públicos, como si existiese el propósito de ponerse en parangón con el Gobierno del Presidente Chirí quien ha cortado por lo sano toda clase de excesos. Basta decir que los funcionarios panameños no disfrutaban gratuitamente ni la gasolina que se requiere para llenar un encendedor.

tro patio los funcionarios públicos, profundamente afligidos por la grave situación económica del país, en virtud de los desastres bancarios, tienen justificada cada razón para divertirse. De este modo todos los días y todas las noches del mundo los jardines de La Mansión Doreé son adornados con la presencia de automóviles con placas oficiales, destacándose en primera línea dos o tres de la Asamblea Legislativa.

Todos los domingos y días festivos ruedan por las carreteras hacia Puntarenas y demás sitios pintorescos, numerosos vehículos

oficiales. Y noche a noche, —esto es de justicia,— algunos funcionarios públicos de los distintos ministerios, y sobre todo de las Instituciones autónomas, van a darse una reconfortante vueltecita por santuarios espirituales situados a poca distancia del Rinconcito, el Café Viena, el Piarrrot, el Atlas Bar, el Bosque de la China, el Sustinente el Venus el Piloto, Las Alegres Muchachas o por el Convento de Sor Luisa, convento de confort espiritual.

Y no seguimos dando direcciones para que no se pongan vivos nuestros lectores.

MUJERES EN MI VIDA

HAYDEE

Vivía en el barrio de la Soledad en una casona antigua, hecha de adobes y completamente descolorida por la acción de los años. Pero ella, cuando se asomaba a su ventana daba la impresión de una guaria brotando de un tiesto añoso.

Incidentalmente la conocí gracias a una reyerta de vecinos que tuvo lugar en el momento en que yo pasaba frente a ella. Hablamos unos minutos, los suficientes para que me sintiera cautivado por sus ojos claros y muy bellos, por su risa fresca y tentadora y por su linda personalidad de mujer atractiva como la gloria.

Por la noche volví a pasar por su casa y ella estaba en la ventana. Me detuve y hablémos de todo lo que hablan los enamorados a los veinte años: temas muy pobres pero que adquieran valor de oro legítimo cuando los baraja una frase truncada por una sonrisa, o una mirada que expresa un anhelo.

Pendiente de que sus labios estimularan aquel cariño tan temprano pero tan lleno de ternura que brotaba en mi corazón, no le pregunté nada respecto a su vida, a su pasado a su familia. Audaz, con toda la audacia de los veinte años, agoté toda mi elocuencia sobre el tema del beso, y aún me arrepiento de no haberla besado aquella misma noche.

Al día siguiente, por la noche, volví a buscar a Haydee pero su ventana estaba cerrada. En consecuencia, cansado de esperar, dispuse ir en busca de una familia amiga que vivía por allí cerca. Concluída mi visita y cuando el reloj de la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad daba las diez pasé, rumbo a mi casa, por la calle de mi amada de la cual sólo sabía que se llamaba Haydee, y que ella en el marco de su ventana, daba la impresión de una guaria brotando de un tiesto añoso. ¡Y cuál, ¡Dios mío!, no sería mi sorpresa y mi confusión cuando vi que Haydee estaba hablando con otro! Avancé con discreción y mi sorpresa fue en aumento ella, siempre recostada en la ventana, y él parado en la acera, se besaban apasionadamente...

Otro día fui llamado al teléfono: era Haydee. A mi reproche me contestó que mi "rival" era un amigo de la infancia que partía para el extranjero.

Asimismo me explicó que se trataba de un enamorado suyo al cual nunca le habla correspondido, y que su beso, en ese caso sólo tenía el valor de una "caridad".

Aquella explicación me martirizó más aún y pensé en una revancha.

Esa misma tarde, de acuerdo con una pobre mujer que llegaba a mi casa a pedir ropa vieja o alguna limosna, quedé concertado mi proyecto. Envié a la mujer con un recado para mi novia frustrada: "que le regalara unas zapatillas viejas y que con ello haría lo que se llamaba una "caridad" efectiva.

Aún lamento las consecuencias de mi acto. Para Haydee fue una terrible puñalada recibir mi mensaje. Resulta que ella, ¡pobrecita! era tuihda y siempre estaba sentada en una silla de ruedas...

Pasaron los meses y nunca volví a saber de Haydee. En va

no, cuando la portosera me contó lo ocurrido y cuando a través de los amigos supe la cruel realidad, traté de buscar a mi pobre amiga. La escribí dos veces sin recibir la menor respuesta. Ya el romance no me interesaba en absoluto. Lo que me angustiaba era el agravio, la desgarrante ironía de mi actitud. Pero, como dije antes, ella rehusó todo contacto conmigo.

Un año después recibí con dolor una noticia: Haydeehabía muerto en el extranjero a consecuencia de una operación quirúrgica que le hicieron en los pies.

De mí no se aparta el recuerdo de Haydee: en mi corazón ya añoso como un tiesto, mantiene su recuerdo con la fragancia de una guaria temprana.

PIROPOS

Si yo fuera el "gordo" de Navidad la tocaba.

¡Y hay quien dice que Dios no hace cosas buenas!

Llama usted más la atención que un escándalo.

No ande usted así, niña que están arreglando el subsuelo.

Ya somos nueve los que la seguimos a usted: y al décimo, ¡que le va a tocar!

¡Vaya unos ojos para un polvorín!

Con unas cuantas mujeres como usted no hacía falta alumbrado público.

¡Benditas sean las cuarenta y dos tazas de caldo que tomó su mamá cuando la trajo al mundo!

A ver si cuando llegue el reparto social me puede usted tocar a mí.

Si usted va a la guerra, se pone aquello peor.

Es usted un hallazgo para un pobre.

¡Quien le echa a usted una flor, si es usted un jardín?

¡Preciosa! No me mire usted "pa" arriba, que va a haber "eclipse".

VIDAS LAMENTABLES

JUAN DROPICO

Había nacido bajo el signo de Eros. A los 10 años de edad se enamoró de una damisela de 18. A los 13 años, encontrándose en quinto grado se enamoró vio lentamente de su maestra. Le mandaba versos como los que siguen:

"Maestra grácil, es usted muy mona; por berta me palpita la cotona, quiero estar junto a usted aunque me estrelle; como están las dos eles de la ella..."

La maestra celebraba los versos, decía que el niño Dropico era un chico precoz, que con el tiempo llegaría a ser un gran poeta, al estilo de Amado Nervo. Pero un día en que Juan le quiso dar un beso, ella le partió una regla en la cabeza.

Después de ese desengaño, se prometió evitar el trato de las mujeres. No obstante, dos años más tarde intentó hacerle el amor a la sirvienta de su casa, de 123 kilos de peso bruto, muy bruto. La mo'e femenina lo tomó del cinturón y lo arrastró hasta los pies de su padre, el cual, luego de escuchar las protestas de la virtuosa fámula, ensayó una salva de ciento cinco aplausos sobre las sentaderas del enamorado.

La prudencia lo llevó hasta hacer de sus amores un romántico acto contemplativo. Así tuvo relaciones con una vecina del rascacielos de frente a su casa. Juan la miró y le sonrió, y recibió sonrisas y miradas durante ocho meses, hasta que ella se cansó de ese idilio de balcón a balcón, y dedicó sus miradas y sonrisas a otro adorador, que poco después la llevaba del brazo por la calle.

Sufrió en silencio la desviación de su amada y no tardó en entrar en amores visuales y mímicos con otra damisela, habitante del quinto piso del hotel. Se miraban con anteojos de teatro y poco después, para estar más cerca, adquirieron dos poderosos catalejos, con los cuales se aproximaban de tal manera que podían besarse. El flirt duró hasta que la dama halló otro galán, con el cual hacía lo mismo; pero sin catalejos.

El nuevo desengaño lo decepcionó en extremo. No obstante todavía pudo iniciar y terminar iguales relaciones con todas las habitantes del edificio que se encontraban en estado prenupcial. Cuando agotó la paciencia de las vecinas, extendió el campo de operaciones a las demás calles. Entablaba amistad de cine mudo con las Julietas que tenían balcón, y cuando ellas manifestaron deseos de aproximarse, él decía que sí; pero nunca estaba a la hora de la cita. De tal modo, a la vuelta de algunos años, solía decir, parodiando al marino: "En cada balcón he dejado un amor".

Hacia dos meses que se entretenía por señas con una muchacha de un primer piso. En el curso de ese tiempo, Juan huyó siete veces de otros tantos compromisos de encuentros callejeros. La muchacha ya le ha manifestado cierto disgusto, y una señora de bigotillo, que aparecía junto a ella, le hizo también demostraciones de significado dudosos, como la de ponerse el índice en la sien.

Días después, mientras se encontraba debajo del balcón, inexplicablemente se precipitó una maceta de claveles sobre su cabeza, y así quedó terminada su carrera de conquistador ultraprudente.

Diccionario

Cínico

CEBO—Preparación que hace más comestible el anzuelo. El más famoso es la belleza de la mujer.

CEMENTERIO —Lugar aislado en los suburbios de una ciudad donde descansan los muertos, escriben poesías los poetas y van a buscar votos los políticos.

CLARINETE—Instrumento de tortura empleado por una persona con los oídos tapados con algodón. Existen dos instrumentos más torturadores que un clarinete: dos clarinetes.

COBARDE—Aquél que en situaciones peligrosas piensa con las piernas.

COMPLICE—El que está asociado con otro en la comisión de un delito o tiene culpable conocimiento del mismo, como un abogado defensor que defiende al acusado que sabe culpable. Este punto de vista de la posición de los abogados, no ha sido hasta hoy aceptado por ningún letrado, por que hasta la fecha nadie ha ofrecido pagar honorarios para defenderlo.

CONFORT—Estado de espíritu que produce la contemplación de las inquietudes y miseria de nuestro vecino.

CONOCIDO—Persona con la que tenemos suficiente amistad para pedirle dinero prestado, pero no lo bastante para prestárselo. Grado de amistad que calificamos de ligero cuando se trata de alguien pobre y oscuro, y de íntimo cuando es rico y famoso.

OBSERVADOR—Político que está entusiasmado con los males actuales, en lo que se distingue de los liberales que quieren substituirlos por otros.

CONSUELO—Saber que una persona mejor, es más desgraciada que nosotros.

En los Tribunales

Ella — Nos encontramos, en asientos contiguos en el cine, nos hablamos, nos hicimos amigos. Al salir noté que no tenía mi cartera y estoy segura de que sólo él pudo habérmela robado.

Juez — Pero, ¿dónde tenía Ud. su cartera?

Ella — En la media.

Juez — Pero si la guardaba en la media, ¿cómo pudo el acusado tomarla sin que usted lo advirtiera? ¿No sintió Ud. su mano cuando la tomó?

Ella — Sí señor Juez, sentí la mano, pero creí que las intenciones de este hombre eran honorables.

RECORTE ESTE CUPON

"LA SEMANA COMICA"

San José

Apartado N° 97

Sírvase anotarme como suscriptor a partir de hoy

NOMBRE

DIRECCION

CASA N°

APARTADO N°

FECHA

Valor de cada suscripción \$ 2.00 mensuales



LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

cumple con el deber de informar a los asegurados y al país en general sobre los beneficios que contiene el nuevo reglamento de Invalidez, Vejez y Muerte.

MONTO DE COTIZACIONES

Conforme a las disposiciones del nuevo Reglamento del Régimen de Invalidez, Vejez y Muerte, los porcentajes de cotización son los siguientes:

ESTADO: 2.5%

sobre el total de los salarios de los trabajadores asegurados:

PATRONOS: 2.5%

sobre el total de los salarios pagados a los trabajadores que dependan de ellos y deban estar asegurados en este Régimen: y

TRABAJADORES: 2.5%

SOBRE EL SALARIO QUE PERCIBAN

PARA EL REGIMEN DE
INVALIDEZ
VEJEZ Y
MUERTE
DE LA CAJA
COSTARRICENSE
DE SEGURO
SOCIAL
Y
PRESCRIPCION
DE LOS
BENEFICIOS

En el caso de trabajadores con salarios superiores a ₡ 2.000.00 mensuales, tanto ellos, como sus patronos y el Estado mismo, contribuirán en el porcentaje de 2.5% hasta la suma de ₡ 2.000.00 y con un 1% sobre las sumas que excedan de esa cantidad. No obstante que el nuevo Reglamento de Invalidez, Vejez y Muerte entrará en vigencia a partir del 1º de noviembre del presente año, LA DISMINUCION QUE SE INDICA EN EL PORCENTAJE DE COTIZACION SOBRE LAS SUMAS QUE EXCEDAN DE ₡ 2.000.00 MENSUALES DE SALARIO, SE HARA EFECTIVA A PARTIR DEL 1º DE ENERO DE 1961.

Todos los patronos con trabajadores obligados al Régimen de Invalidez, Vejez y Muerte, están en el deber de deducir del salario de sus trabajadores el monto de las cotizaciones que deban cubrir para la Caja Costarricense de Seguro Social, y enviarlas a la Institución, junto con las que a ellos corresponda, dentro de los primeros 8 días hábiles de cada mes, a fin de que la Caja las acredite a la cuenta individual de cada uno de los asegurados. Si no procedieren así y alguno de sus trabajadores se invalidare o solicitare pensión por vejez, el monto de las rentas será calculado únicamente sobre el número de cuotas efectivamente pagadas a la Caja. En consecuencia, el atraso en la remisión de las cuotas es factor que afectará, según su monto, la pensión que deba otorgársele a un asegurado.

El derecho para reclamar una pensión por invalidez, prescribe en dos años. En igual tiempo prescribe el derecho para que se reclamen los beneficios reglamentarios en caso de muerte de los asegurados.

En los casos de pensiones por Vejez, el derecho para reclamarlos es imprescriptible

Una vez acordada una pensión por vejez, invalidez, orfandad o viudez, las rentas acordadas prescriben en dos años para las pensiones por vejez y en un año para las rentas por invalidez o muerte. Esta prescripción afecta solamente las rentas que se hayan acumulado en cada uno de esos períodos.

Los formularios para la solicitud de pensión los entrega gratuitamente la Caja a los interesados. Una vez lleno el formulario, debe entregarse en la Sección de Prestaciones en Dinero de las Oficinas Centrales de San José, o en las Oficinas de las Sucursales de la Institución.

DOMINGO: PALACE-CALIFORNIA-IDEAL

OPERACION FALDAS

DON DANIEL ODUBER QUIERE PELEA CON EL MINISTRO BORBON

SE RECONTRA-CALENTO DON NELSON CHANCON

Drásticamente protestó don Nelson del cargo formulado por el diputado Oduber de que "él le había informado a La Nación detalles del último tamal bancario. Y pide que don Cacayo suelte el nombre de quien le soltó la información.



"LA NACION": — Espere que venga mi hombre para que se entienda con usted...
DON NELSON: — Digale a ese "rosquete" que si se mete conmigo, van a ver un periodista revolcado.

EL ARTICULO....

VIENE DE LA PAG. 1'

la cancha.
Está en poder del equipo echan dista. Otilio corre hacia el esférico. Intervienen Lara y Castaing por el ala derecha. Ataca Vargas Gené. Otilio tira a fin de pasar la pelota a Otilio, para que cobre Otilio, en campo de Otilio. Otilio embarga a Otilio buscando la meta de Otilio. Pero hay pito. ¡Ol-side! dice el juez.

BANDERILLAS DE FUEGO

Dice Vargas Gené, —no sabemos cuál de ellos, pues don Joaquín es hermano gemelo de don Carlos, que a don Otilio le pasa la del venado: que cuando es sorprendido sesteando, levanta una gran polvareda para enceguecer con ella al cazador, y así poder escapar.

No entendemos lo que pasa. Por un lado el articulista dice que Ulate le merece un profundo respeto por su condición de expresidente, y por su "muy avanzada edad", y por el otro lo compara con un humilde y veloz venado.

A Clemenceau no le mortificaba que lo llamaran "El Tigre" pero a don Otilio no le puede hacer gracia eso de que lo comparen nada menos que con Bambi.

En lo del respeto que inspira la edad, nos parece, tenemos sospechas y eso siendo muy sutiles, que se trata de una chinita contra el señor ex presidente

Don Mario Echandi nos inspira un gran respeto y apenas acaba de cumplir cincuenta años. Y eso que dice que es cuarenta años menor que don Otilio.

Respeto merecen los deportistas jóvenes como Rubén Jiménez, Saino, Cuty, el Flaco Pérez e Induni. Pero también nos inspira respeto las Ruinas de Ujarrás, las reliquias del Museo Nacional, la guerra del 56 y don Otilio Ulate.

Don Otilio les lleva una ventaja a los Vargas Gené: ellos apenas han vivido cuarenta años, y en cambio él ya ha dado vuelta al espirómetro como cuatro veces. No es cualquiera que llega a los ochenta años, y tan campana como el White Label.

Vargas Gené puede bailar rumba con una muchacha de quince años; jugar fútbol; comer caña, amarrarse los cordones de los zapatos y echarse al hombro un saquito de papas. Pero don Otilio tiene otros halagos: hablar con las viejecitas centenarias del baile de las cuadrillas, del fusilamiento de Morazán o de las arengas de don Juanito Mora.

Bueno, pero vamos al grano. ¿En qué paró la platilla que están peleando? ¿Por qué, las partes, en un gesto patriótico, no se la dan al Banco de Costa Rica para que se reponga en algo los chuminos que perdió con El Turbantazo?

El diputado don Daniel Oduber, nos recuerda a un habillísimo y elocuente orador, de hace treinta años, que decía:

—"Yo soy el tribuno de la plebe; yo soy el orador de las barricadas; yo soy la revolución viviente".

Y no es para menos: don Daniel es la revolución viviente. Prueba de esto, es que en días pasados se lanzó como un torbellino contra el Ministro Borbón a quien acusó de que en una mesa de tragos había expresado su criterio desfavorable a la nacionalización bancaria.

El señor Borbón se limitó a explicar que incidentalmente había expresado su pensamiento contrario a la bendita nacionalización, sin negar por eso su voto favorable a un apremiante auxilio pedido al Banco Central, de cuya Directiva forma parte, y a favor del Banco Anglo.

Pero aquí viene lo grande. Don Jorge Borbón en muy pocas palabras ha dejado en apuros al señor Oduber. Explicó que sus declaraciones no las había hecho en una mesa de tragos, sino en una sesión de Directiva del Banco Central. Tenemos entonces que los cargos del amigo Oduber afectan a muchas personas como son los respetables señores del Banco Central. Para nosotros todos ellos han sido siempre honestos

Carta de don Guiseppe Cuaranta

VIENE DE LA PAG. 1'

empujé empuje Selectas.

Il partito calderonista ha mscrio ma de cien mñes viecos in il Registrino mientras los otros partidos están cabeceando, y me tomé cuarenta cervezas "Pilsen".

Me puse forte, forte y sali a la Avenida Centrale a ver pilones. Vi una brutale, con abultadmos per aquí y per allá. Le propuse un viaje de piacere, y resolta que al llegar a la mia manzione estaba alit. Era la nova cocinera y yo non lo sabia. Pero Rosina si estaba interata. Me dico algunas indirectinas; vieco verdi, sátiro, disgraciato, y lo peore, candile en la calle y oscu. ritá completa en la casa.

Non sé, mi amico, qué hacer. ¿Quere que le rigese a Rosina? Tiene 60 años y está molto gastata. La falla la carrocería, el tanquimo del acua, la porta y tutos los risortinos. Se la cambio per una cervecma Traube. Manana tempranno se la pongo en la porta de su ojicina. ¿Irato becho? Lo saluta su vieco amico.

GIUSEPPE CUARANTA

ciudadanos que lejos de empujarse un guarito, se acuestan temprano y guardan una cuidadosa dieta a fin de mantener la línea. Pero si el señor Oduber no rectifica sus palabras, se nos presenta el siguiente panorama:

A don Angel Coronas Guardia le gusta la ginebra extra-fina con boca de chicharrones.

A don Max Gurdían le encanta el ron colorado con gotas de vino tinto y con bocas de chuchecas.

A don José Antonio Castro Sibaja le ha dado por brindar con chirrre con bocas de "gabardina", o pellejo de chanchito como llaman los "guarusas".

Todavía no podemos imaginar nos a don Nelson Chacón toman do chirrre con bocas de mondongo.

Tampoco podemos aceptar que nuestro otoñal amigo don Augusto Carballo sea adicto a la cerveza con "submarino". Esto

es, con ron colorado.

Nos asusta la idea de que don Carlos Manuel Escalante sea capaz de empujarse un ron viejo en tasa.

Tenemos también que si don Daniel no rectifica su afirmación, quedan mal parados otros buenos amigos nuestros como don Alvaro Castro Jenkins, don Alvaro Vargas Echeverría, don Jorge Arturo Sáenz, don Santiago Morera y don Willy González, toda vez que de sus allones del Banco Central los han trasladado a una cantina como el Tenampa, La Esmeralda, La Rambla o el Aquí Me Quedo. O bien, según el señor Oduber, los viejos del Banco Central terminan sus sesiones hasta donde dijo Goya. Ojalá esto fuese cierto por dos razones, porque con algún pretexto nos acercáramos a las sesiones de la Directiva del Banco Central, para ver si nos convidan a un piscolabis, y para lograr que cuando los banqueros se encuentren bien tataretas, nos presten alguna platilla. ¡Eso!

EL MINISTRO BOMBETA DEDICADO A PASEAR ESCOLARES

Convencido el Ministro que había metido la patica trayendo de Golfito 15 alumnos, de los 2,000 que hay allí, para que conocieran la capital, y de que ahora debe hacer lo mismo con todos los escolares de la República, cometió un infanticidio; llevar a los 15 indefensos niños a que conocieran la Asamblea Nacional. Todo un mal ejemplo.



—Ahola yo quielo que me lleven a mí y me complen un helao de pallito.